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I Dagtekening ^/jfaebruari 1^5^» 
Son Excellence eten11la Laurens^ 
Ministre de l'Agriculture 
P a r i s -

Betreffende : A A N : 

Mon Cher Collègue, 
J'avais l ' i n t e n t i o n de répondre à 

votre l e t t r e du 27 janvier, Cab. no.172,—dont 
je vous remercie vivement-dès mon retour de Londres, 
Malheureusement à ce moment le pays a été plongé 
dans l e désastre causé par l e s inondations 
j ' a i tardé a vous écrire. AJ^^^^JI^ 

Permettez-moi d'abord de vovttf^aire tnufft " 
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gratitude tant pour l e s preuves d'amitié* et de 
sympathie qui nous sont parvenues de l a part de 
votre Gouvernement et du peuple français que 
pour l'aide matérielle qui nous parvient de l a 
France. II.va sans dire que j'apprécie 
particulièrement l ' i n i t i a t i v e qui a été prise 
par vous-même dans l e domaine de l a réconstruction 
de l'agricultureidans l e s régions inondées. Je 
'o i s dans tout.ceci l a preuve de l'existence 
réelle de ce sentiment d'unité qui nous l i e tous. 
Pendant l e s v i s i t e s que j ' a i rendues aux régions 
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: A. 
inondées j ' a i été frappé par l e t r a v a i l magnifiqu 
que l e s m i l i t a i r e s français y font. Je" vous assu 
que tout c e c i est un grand réconfort et un grand 
soutien pour nous. 

Comme je tfous avais d i t dans ma l e t t r e du 19 
janvier no. GS/DIO 182, je vous rendrais compte 
•de ma visité à Luxembourg, où j ' a i vu M. Dupong, 
Premier Ministre et Ministre de l'Agriculture du 
Grand Duché et M. Jean Monnet. • 

M. Dupong a*a f a i t aucune objection à propos 
d'une pré-réunion'des s i x pays. I l a estimé q u ' i l 
s e r a i t u t i l e d'obtenir des si x Ministres des 
Af f a i r e s Etrangères une interprétation de l a 
résolution de Luxembourg a f i n que l e s 6 Ministres 
de l'Agriculture seraient guidés dans leurs 
discussions par une t e l l e résolution* I l a ajouté 
que l e Gouvernement de l a Grande-Duchesse s e r a i t 
préparé à p a r t i c i p e r à une pré-céùnlon. 

• M. Monnet m'a d i t que dans son opinion l e 
secteur du charbon et de l ' a c i e r d'une part et 
c e l u i de l ' a g r i c u l t u r e de l'autre part sont d'une 
importance décisive pour l a réalisation de 
l'intégration économique de l'Europe. De ma part 
j ' a i précisé que l e s solutions à apporter dans le 
.domaine agricole devraient différer de c e l l e s 
apportées dans le domaine du charbon et de l ' a c i e 
surtout sur l e point d'une autorité supra-nationa 
J ' a i trouvé que M. Monnet n'était ,pas très au 
courant du développement dans le domaine agricole 
depuis le mois de mars de l'an dernier. I l était, 
tout comme vous-même et moi, d'aVis q u ' i l faudrai 
fa'aborda entamer le problème des marchés agricoles 
»dans le cadre des s i x . 

A Londres j ' a i vu M. Nutting qui de nouveau 
sera l e Président de l a délégation britannique 

, è l a prochaine conférence du 16 mars. M. Nutting 
n'à affirmé que le Gouvernement britannique verra 
tant du point dé vue de l a po l i t i q u e étrangère qu 
du point,dé vue économique un avantage dans l a 
formation d'une Communauté agricole. I l m'a d i t 
çu'il-comprend f o r t bien que l e développement 
l o l i t i q u e sur le. continent l e rend nécessaire que 
"les 6 Gottvérnemeiats discutent entre eux du 
problème agricolçén iy ajoutant que le Gouvernemen 
ce Londres attacherait du p r i x a être informé, 
su s s i largement que possible sur les décisions 
c.ui seraient éventuellement prises. I l a attiré 
îon attention sur le f a i t que le Royaume Uni 
ésirerait s'associer aussi étroitement.que 
possible à une Communauté agr i c o l e , mais i l se 
trouvait dans l'impossibilité d'indiquer l a natur 
les l i e n s dis l'as s o c i a t i o n tant que l a nature de 
Communauté n'avait pas été tracée. C'est pourquoi 
Il-a regretté que l e Groupe de Travail Intérimair 
Lvait du se borner à un t r a v a i l de documentation. 
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M. Nutting s'attendait à .très peu de résultats 
e l a Conférence des fsélzp sauf dans l e cas où le]s 
;ix pays se seraient mïsa'accord à l'avance. 
1 a soulevé l a quesjJLon de ce q u ' i l faudrait f a i r e 
ans l e cadre des ̂ eîzejdans le cas où l a conférence 
u seize mars n'aboutirait à aucuns décision 
oncrète-et i l m'a indiqué que dans ce cas *v 
e Gouvernement du Royaume Uni s'opposerait à 
'établissement d'une nouvelle organisation 
,ui â coté de l'O.E.C.E. s'occuperait sur une 
>ase purement consultative des problèmes dans 
.e domaine agricole. 

De l a part de notre Ministre à Rome j ' a i 
eçu des informations supplémentaires sur 
.'attitude de M. Fanfani. M. Fanfani admet que 
•attitude de M. de Gasperi en vue d'une discussljon 
lu problème qui nous anime est différent de l a 
sienne. M. de Gasperi ne s'opposerait probablement 

S~et cela 

|g â une discussion dans le cadre des s i x / n i à 
WÊ pré-réunion des Ministres de l ' A g r i c u l t u r e , 
jui-même d'autre part reste h o s t i l e à une 
:elle idée. I l s'explique en indiquant d'une 
)art que l'intérêt agricole de l ' I t a l i e surpasse 
e cadre des s i x et d'autre part par des 
irguments purement polltiquèi t e l s que l e s 
élections italièflhes. M^OTarifani aurait 
également d i t q t f ' i l préféWçit remettre l a date 
ie l a conférence du 16 mars jusqu'après l e s 
élections en I t a l i e . Le Ministre des Pays-Bas 
\ Rome a indiqué à M. Fanfani que l e Gouvernement 
téerlandaisyattache le pius grand p r i x ,"' 
}ue l a pré-réunion des s i x Ministres de 
L'Agriculture a i t lieu'avant que l a conférence 
olénière se réunisse/sous l a formule précisée 
jar l e Gouvernement de l a France et q u ' i l semble 
très peu désirable de remettre l a date d'une 
conférence pour des raisons de poli t i q u e 
intérieure. Les dates des élections dans lés s i x 
^rys sont tellement différentes y£«*on n*arriverait! h que de cette façon 
le cette façon jamais à prendre des décisions 
3t à f a i r e du progrès. » 

M. Fanfani m'a invité de venir à Rome à l a 
iate de l a Conférence des Ministres des Affaire! 
3trangères, mais je vois très peu d'avantage 
ians une t e l l e entrevue. I l est évident que 
M . Fanfani aimerait éviter une réunion 
préliminairefet que pour teîte raison ou autre 
i l aimerait à m^expliquer personnellement 
pourquoi i l a Changé d'avis depuis sa v i s i t e 
I La Haye• 

I l sera donc très nécessaire que M. Bidault 
et M. Beyen prennent une attitude très ferme 

? 
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sur l a nécessité de ten i r l a pré-réunion 
des s i x Ministres de l ' A g r i c u l t u r e . Je c r o i s 
qu'une t e l l e attitude recevra l e soutien de 
M. Adenauer. I l est à prévoir, je c r o i s , que 
l' a t t i t u d e de M. de Gasperi sera déterminée par 
l a détermination avec laquelle M. Bidault et 
M. Beyen poseront l e problème agricole. Le 
Ministre des A f f a i r e s Etrangères du Luxembourg 
selon mes informations ne s'opposera pas à l a 
pré-réunion 'dés'six' Mihî'Strès de l ' A g r i c u l t u r e . 
Quant à l a Belgique ajicune nouvelle de M.Héger 
m'est parvenue qui indiqué q u ' i l a u r a i t changé 
d'avis depuis sa v i s i t e à La Haye. Comme vous 
vous souviendrez à ce moment M. Héger s'est 
montré en faveur d'une "journée d'études" des 
s i x Ministres de l'Agriculture. 

Beaucoup sera donc gagné s i l e s s i x 
Ministres des A f f a i r e s Etrangères dans leur 
réunion de Rome acceptent l a proposition de 
M. Bidault de t e n i r à Paris une réunion 
d'information des s i x Ministres de l'Agriculture 
des pays membres de l a Communauté Charbon-Acier 
avant l a Conférence Européenne sur l'Organisation 
des Marchés Agricoles. 

Néanmoins i l sera très nécessaire que l e s 
Ministres des A f f a i r e s Etrangères indiquent que 
l a solution à apporter dans l e domaine agricole 
doit être trouvée sur l e s lignes indiquées 
dans l e protocol de notre d i s c u s s i o n du 15 
novembre. Je .voudrais donc que l e s Ministres 
des A f f a i r e s Etrangères: 

« 4 4 

12 
22 
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prennent l a décision de tenir l a réunion/" A 
aoufl l a jorécidence de/ M. B i d a u l t ^ c w ^ / ^ * ^ 
affirment' l 1 rrîtêrré'Tation entre l a 
résolution de Luxembourg et l e problème de 
l'organisation des marchés agricoles, 
affirmant l a nécessité que l e s pays- j ^ ' 
membres de l a Communauté Charbon-Acier « 
prennent Une attitude commune à l a 
Conférence Européenne sur l'Organisation 
des Marchés Agricoles, > 
affirment que pour l a mise en oeuvre d'une 
"communauté agricole européenne l ' a p p l i c a t i o n 
de l'élément supranationale est indispens
able. 

Quant au mémorandum à préparer pour l a V 
préréunion des s i x Ministres de l'Agriculture 
je,;dirai à M. van.der Lee.de se rendrelÔ'*f 
Paris pour discuter un premier projet^àvec 
vos c o l l a b o r a t e u r s . - I l est à prévoir*mge c r o i s , 
qu'un texte, définitif ne peut être rédigé qu'au> 
moment où nous connaissons l e s résultats de l a ^ 
réunion de Rome. . 

Veu i l l e z agréer, cher Ministre et Collègue, 
l'assurance de mes sentiments de haute 
considération et d'amitié. 
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